
令和５年度 第１回岩村地域自治区運営協議会 

通常総会議事録 

日時：令和５年４月 14 日（金） 

午後 7時 30 分から 9時 10 分 

場所：岩村コミュニティセンター大ホール 

出席：委員 23 名／36 名中  

委任：委員 11 名／36 名中 

欠席：委員 2名 

                                          

1.令和 4年度会長あいさつ 

2.恵那市議会議員あいさつ 

3.議題 

議案第１号 令和４年度事業報告並びに収支決算報告について  

【監査報告】 

議案第２号 令和５年度岩村地域自治区運営協議会構成員及び役員案について 

      【令和５年度会長挨拶】 

議案第３号 令和５年度事業計画案並びに収支予算案について 

議案第４号 地域のまちづくり活動補助金分配案について 

 

4.報告事項等 

①避難行動要支援者名簿にかかる同意書の送付と個別避難計画の作成について 

②恵那南地区統合中学校準備委員会の立ち上げ 

③令和５年度移住定住推進補助事業について 

④保健事業の推進について 

⑤フォーラムエイト・ラリージャン 2023 について 

4．その他      
                                       

■開会のあいさつ（山村善保氏） 

 前年度は皆さまのご協力により無事終えることが出来ました。この場をお借

りしてお礼申し上げます。 

本日は通常総会という事ですので、忌憚のないご意見をいただくとともに慎重

審議の程宜しくお願いします。 

それでは岩村地域自治区運営協議会通常総会を開催します。 

 

 

 



１.令和 4年度会長あいさつ（西尾公男氏） 

昨年１年間ありがとうございました。岩村町はイベントイベントで山城サミ

ット、ＷＲＣ、嚶鳴フォーラム等いろいろとありましたが、皆さまのおかげをも

ちまして無事終了することが出来ました。本年度は役員の改選の年となり、新た

に就任される役員の方、構成員の方何卒宜しくお願いいたします。 

 

２．市議会議員あいさつ 

本日はお招きいただきありがとうございます。 

令和５年度の岩村地域自治区運営協議会通常総会が盛大に行われますことお

祝い申し上げます。 

 本日の議題には役員改選がございますが、西尾公男会長は４年間会長として

ご活躍いただきましたが、令和４年度をもって退任されると聞いております。 

 この後、委員の中から新しい役員が選任されると思いますが、令和５年度も新

体制のもと、岩村のためご尽力いただきたいと思います。私も出来る限りサポー

トして参りたいと思います。 

 お手元の私の議会活動報告ですが、４月１日に新聞折込みを入れたものです。 

 この中でひとつ紹介させていただきたいと思います。 

 私が一般質問で伝建地区防災計画の期限切れを指摘しました。今年度予算が

付きまして令和６年～10 年期限で、令和５年度中に策定することになりました

ので報告をさせていただきます。 

 今までと同様 毎月開催される運営協議会役員会にオブザーバーとして参加

させていただく中で、地域の課題とかいろいろと話をお聞きし出来ることは応

援していきたいという心持ちでおりますので、また今年１年宜しくお願いしま

す。 

 

事務局） 

 本日報告事項の①避難行動要支援者名簿にかかる同意書の送付と個別避難計

画の作成については、市担当課より担当職員が来ておりますので、議題に入る前

に説明させていただきたいので宜しくお願いします。 

 

報告事項１ 

 避難行動要支援者名簿にかかる同意書の送付と個別避難計画の作成について 

危機管理課 志津係長) 

・災害対策基本法の改正に伴い、自治体の努力義務になった。 

・避難行動要支援者の個別避難計画の作成方針を定め順次作成を進める。 

・対象者は 75 歳（後期高齢者）以上の高齢者のみ世帯 

・要介護認定者（3以上） 

・身体障碍者手帳（2級以上） 

・療育手帳交付者（Ａ以上） 

・精神障害者保健福祉手帳交付者（2級以上） 

・指定難病医療受給車証交付者 

・その他自治会等が支援を必要と認めた方及び自らが登録希望する方 



名簿への掲載及び避難支援等関係者（外部提供先）への提供の同意を確認する

ため、郵送にて 4月下旬から送付予定である。 

避難支援関係者とは、地域組織として自治連合会、自主防災組織、民生委員、

児童委員等。行政組織等として消防署、警察署。福祉関係者として社会福祉協議

会、介護支援専門員、相談支援専門員等になる。 

個別避難計画作成までの流れとして、名簿提供後、計画の作成に向け当該地域

自治区と連携し作成していくが、個別で作成していくため時間が掛かることが

想定される。 

ハザードエリア移住者など優先度が高い方から順次作成し、作成後は避難訓練

等に活用する。 

事務局) 

質問を求める 

特になし 

 

２.議題 

議案第１号 令和４年度事業報告並びに収支決算報告について 

事務局) 

令和４年度事業報告について資料に基づき説明を行う。ＷＲＣ等大きなイベ

ントが地域一丸となって成功裏に終えたることが出来たが、自治会の加入率な

ど課題解決に至っていないものもあるのでさらなる協力を求める。 

 続いて、令和４年度岩村地域自治区運営協議会決算書について説明を行う。 

令和４年度会長) 

監査報告を求める。 

監査員) 

適正に処理されている旨を告げる。 

会長) 

意見を求める 

委員) 

異議なし 

 

第２号議案 令和５年度岩村地域自治区運営協議会構成員及び役員案について               

事務局) 

令和５年度は役員改選の年となり、昨年３月に会長選考委員会を開催し令和

６年度会長に原田英明氏を推薦した。 

 会長及び役員は総会の互選となっており、役員案を説明する。 

 合わせて例年であれば役員及び各委員に部会の割当を行っていたが、今年度



は総合計画の進捗管理のみではなく、取り組みが充分行われていない事業（重点

事業）を部会で検討し事業化を推進したい。 

 部会の割当及び重点事業は今後行われる役員会で決定する。 

会長) 

 意見を求める 

委員) 

異議なし 

令和４年度会長） 

 それでは原田新会長よりご挨拶いただきます。 

原田会長） 

 選考委員会で指名を受けまして令和５年度の新会長を引き受けることとしま

した原田英明でございます。 

 ７年前にこちらに戻ってきましたが、ずっと地元にいなかったものですから、

あまり顔と名前を知っていただいていないと思います。 

 すごく難しい課題がいくつもある地域協議会の中で精一杯お役に立てたらと

思っています。皆様方のご協力を宜しくお願いいたします。 

 それでは議長を交代します。  

 ３号議案と４号議案は関連性がありますので合わせて説明願います。 

 

議案第３号 令和４年度事業計画案並びに収支予算案について 

事務局） 

地域自治区総合計画に基づき、10 項目の取組について説明する。 

先程説明したように取組が充分に行われておらず、緊急度の高い事業につい

ては、事業化を進めたい旨を説明する。 

 続いて、令和５年度岩村地域自治区運営協議会予算案について説明を行う。 

 昨年度と異なるものとしてコミュニティ活動補助金を受けられることになっ

た。補助率は 10/10 で女太鼓の太鼓やプロジェクター等備品を購入する。 

 また、本年度より役員と会長に費用弁償（旅費相当）を予算化したい。これは

恵南地区で支払われていないのは岩村町だけであり、恵南では会長に 15 万円か

ら 18 万円、役員には 1万円程度支払われている。 

令和４年度会長） 

事業計画、収支予算案の承認をいただきたい。 

 



委員） 

異議なし。 

 

第４号議案 令和５年度地域のまちづくり活動補助金の分配案について 

事務局） 

 今年度の補助金は申請額 2,500 千円に対して内示額は５事業合計で 2,322 千

円となった。５事業の分配案は事務担当と相談し均等割りとした。 

会長） 

意見を求める。 

委員） 

異議なし。 

 

３.報告事項等 

報告事項１ 

避難行動要支援者名簿にかかる同意書の送付と個別避難計画の作成について 

 冒頭にて説明 

 

報告事項２ 恵那南地区統合中学校準備委員会の立ち上げ 

事務局）  

開校に向けて準備委員会を立ち上げ理事会、幹事会、総務部会他２部会を設置

する。各部会における検討事項は資料の通り。令和８年度の開校に向け月１～２

回程度の検討会議を実施する。地域自治区からは原田会長に出席いただく。 

 

報告事項３ 令和５年度移住定住推進補助事業について 

 資料により移住定住支援事業の拡充及び新規メニューを説明する。合わせて

従来からの補助メニューも説明する。 

 

報告事項４ 保健事業の推進について 

 資料に基づき、検診案内を説明する。 

 

報告事項４ フォーラムエイト・ラリージャン 2023 について 

 チラシに基づき説明しご理解ご協力を求める。 

 



４.その他 

 特になし。 

■閉会あいさつ 佐々木繁典氏） 

沢山の議題、報告、計画ご承認いただきありがとうございました。 

皆様のおかげをもちまして総会を無事終了することが出来ました。 

４年間地域自治区会長を務めていただいた西尾会長本当にお疲れ様でした。 

今年度より新会長を担っていただく原田会長を地域協議会一同で支えてまい

ります。１年間宜しくお願いいたします。 

令和５年度の計画は課題解決を図るとの説明でしたが、コロナも落ち着いてき

ましたので新たな一歩を踏み出せるよう、新たなまちづくりも合わせて取り組

んで岩村町を盛り上げていきたいと思いますので、皆様のご協力宜しくお願い

いたします。 

それでは以上をもって閉会とします。 

 

【21 時 10 分閉会】 


